

## Ministra y listas de espera

● Salud es sin duda uno de los ministerios en los que recaen mayores expectativas. Hasta ahora sabemos que el nuevo mandato se auto declara como un gobierno de emergencia, en el que más que hacer cambios, busca mejorar la gestión de lo ya existente.

Desde la lógica de la eficacia, sin duda las listas de espera marcarán la prioridad de la ministra May Chomali, y por su trayectoria y competencia en el sector público y en el Centro Nacional de Sistemas de Información en Salud (CENS), todo augura que podría impulsar el avance hacia un modelo mixto de salud público-privado.

La crisis sanitaria del Covid demostró ampliamente la capacidad sinérgica, colaborativa y resolutiva que se obtiene sumando las ventajas de la medicina privada y pública, y de paso contribuye al acceso universal a una medicina oportuna, de calidad y altamente innovadora.

Más allá de un deseable cambio en la gobernanza de Fonasa para desturar ciertos procesos, la medicina privada espera que el nuevo escenario político, permita co-construir un modelo participativo que siente en una misma mesa a las autoridades de salud, médicos, científicos e industria. El foco está en resolver años de cirugías pen-

dientes.

*Dr. Rodrigo Julio Araya, presidente Federación Médica de Chile*

## Pasadas de cuenta

● Una reflexión, a propósito de términos de ciclos, de trabajos, de gobiernos, etcétera...

Había una vez un muy buen constructor de casas, muy dedicado y detallista, que ya estaba llegando al final de su vida laboral. Un día lo llamó su jefe y le dijo...a partir de hoy, vas a construir la última casa y luego te podrás ir a descansar...

Pronto se puso manos a la obra, y la construyó, a la rápida, sin muchos cuidados, con terminaciones burdas, las puertas no cerraban, las ventanas descuadradas, y quien sabe cuántos descuidos más, total era la última casa que construía y después se iba a descansar...

Cuando consideró que la casa estaba lista, llamó a su jefe...y le dijo...me retiro a descansar, ya terminé de construir mi última casa, entonces el jefe lo abrazó y le respondió... por todo lo que nos entregaste, la empresa ha querido regalarte esta última casa, que tú mismo construiste, para que vivas tus últimos años, junto a tu fami-